
 

Pfadi Alpha Centauri 

 

Abteilungsrat 2022 der Pfadi Alpha Centauri 

Protokoll vom 22. Februar 2022, Beginn 19.00 Uhr, Pfadiheim 

Traktanden 

1. Eröffnung 
2. Wahl Stimmenzähler/in 
3. Genehmigung des Protokolls des Abteilungsrats vom 23. Februar 2021 
4. Verabschiedungen 
5. Wahlen und Begrüssungen der neuen Leiter/innen 

- Wiederwahl von Leopold Weil v/o Albatros als Kassier 
- Wahl von Anina Rüttimann v/o Spruso als Abteilungsleiterin 
- Begrüssung von Ronja Waltert v/o Gelatti 

6. Jahresbericht 2021 
7. Jahresrechnung 2021 

- Bericht des Kassiers 
- Bericht der Revisoren 

8. Décharge 
9. Budget und Festsetzung Jahresbeitrag 2022 
10. Varia 

 

Anwesend (stimmberechtigt) 
Anina Rüttimann v/o Spruso 
Benjamin Rüttimann v/o Nesquik 
Rea Neuweiler v/o Sushi 
Cedrine Hackl v/o Arven 
Daniela Hackl v/o Fresh 
Jana Boge v/o Furby 
Simon Boge v/o Flash 
Björn Huber v/o Schmirgl 
Dario Schwegler v/o Dextro 
Elias Keller v/o Näiff 
Ricardo Stierli v/o Flips 
Ivan Huber v/o Idefix 
Jeremy Schiffer v/o Funke 
Elian Keller v/o Yoshi 
Simon Etter v/o Quest 
Fabienne Duc v/o Tschibi 
Tatiana Schneider v/o Malinka 
Dominic Bräm v/o Ringo 
 

Anwesend (nicht stimmberechtigt) 
Andreas Sager v/o Mogli 
Niklas Kaiser v/o Wiesel 
Leopold Weil v/o Albatros 
 
Abwesend (Entschuldigt) 
Carmen Sutz v/o Expli 
Etienne Meier v/o Pegasus 
Dario Wiederkehr v/o Uhu 
Manuel Bascio v/o Popeye 
Manuel Hug v/o Tetra 
Nico Juchli v/o Nano 
Jaqueline Meier v/o Flämmli 
Sharon Merki v/o Orea 
 
Abwesend (Unentschuldigt) 
Nico Staufer v/o Chröösi 

  



1. Eröffnung 

 
Nesquik und Fresh begrüssen alle Anwesenden und eröffnen den Abteilungsrat 2022. 

2. Wahl Stimmenzähler/in 

 
Gemäss Statuten werden wichtige Fragen und Abstimmungen vom Abteilungsrat entschieden. Der 
Abteilungsrat umfasst die gesamte aktive Leiterschaft. 

Neue Leiter werden erst nach der offiziellen Vorstellung und Begrüssung durch den Abteilungsrat 
stimmberechtigt. 

Aktuell sind 17 Personen stimmberechtigt. Das absolute Mehr ist bei 9 Personen. 

Als Stimmenzähler wird Schmirgl vorgeschlagen. 

Schmirgl wird einstimmig gewählt. 

3. Genehmigung des Protokolls des Abteilungsrats vom 23. Februar 2021 

 
Das Protokoll 2021 stand der Leiterschaft auf der Webseite zur Verfügung und konnte dort eingese-
hen werden.  

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und Spruso wird als Protokollschreiberin verdankt. 

4. Verabschiedungen 

 
Farfalla wird aus dem Elternrat verabschiedet, da ihre Kinder aus der Pfadi ausgetreten sind.  
Flash hat sein Amt als StuLei Wölfe Mutschellen im Sommer an Furby weitergegeben. 
Sushi hat ihr Amt als StuLei Pfader Mutschellen im Sommer an Dextro weitergegeben. 
Sparglä hat ihr Amt als StuLei Biber im Sommer an Tschibi weitergegeben. 
Spruso gibt ihr Amt als StuLei Pfader Jonen an Quest weiter. 
Nesquik wird als AL verabschiedet und gibt sein Amt an Spruso weiter. 

Vielen Dank an alle für ihren Einsatz. M-E-R-C-I 

5. Wahlen und Begrüssungen der neuen Leiter/innen 

 

Es wird nicht beantragt, dass die Personen welche gewählt werden, in den Ausstand müssen. 

Wiederwahl von Leopold Weil Albatros als Kassier für 3 Jahre 

Albatros wird einstimmig wiedergewählt. 

Wahl von Spruso als Abteilungsleiterin für 3 Jahre 
Spruso wird einstimmig gewählt. 

Begrüssung der neuen StuLeis 
Quest, StuLei Pfadistufe Jonen 
Tschibi, StuLei Biberstufe 
Dextro, StuLei Pfadistufe Mutschellen 
Furby, StuLei Wolfsstufe Mutschellen 

Begrüssung von Ronja Waltert v/o Gelatti 
17 Jahre, Lehre als Raumausstatterin, seit 2015 in der Pfadi, sie wird in der Pfadistufe Jonen leiten 
Gelatti wird mit einem Applaus begrüsst. 

Das absolute Mehr liegt jetzt bei 10.  



6. Jahresbericht 2021 

 
Der Jahresbericht dient dazu aufzuzeigen, was im vergangenen Jahr umgesetzt wurde. 

Der Jahresbericht wird mit Fotos untermalt. 

Nach der zweiten Welle Corona, fanden als erstes die Übertritte der Teilnehmer in die neuen Stufen 
statt. 
Der Schnuppertag wurde leider abgesagt. Dies sollte jedoch der letzte grosse Anlass werden der auf-
grund Corona nicht durchgeführt werden konnte. 
Abteilungs PfiLa: dies war als Vorbereitung fürs BuLa gedacht. Es waren 70 Teilnehmer. 
SoLa: Anstatt ins BuLa ging es nochmals in ein SoLa. Es war sehr regnerisch, dies hat jedoch der 
Stimmung keinen Abbruch getan. 
Bott: war in Gränichen 
HeLa: war in Lauppersdorf 
Herbstweekend Pfadistufe und Piostufe 
Chlausweekend Wolfsstufe und Biberstufe 

Der Jahresbericht 2021 wird einstimmig genehmigt 

7. Jahresrechnung 2021 

 
Bericht des Kassiers 

Gemäss Bilanz per 31. Dezember 2021 verfügt die Pfadi Alpha Centauri über flüssige Mittel von 

CHF 49'279.54. Diese bilden zusammen mit Vorschüssen in der Höhe von CHF 890.30, transitorischen 

Aktiven in der Höhe von CHF 6831.75 und anderen geringfügigen Guthaben das Umlaufvermögen des 

Vereins. Das Anlagevermögen besteht aus einem Darlehen zu Gunsten des Heimvereins von 

CHF 20'000.00 und Pfadipullis im Wert von CHF 3'362.95. Insgesamt ergibt das eine Bilanzsumme von 

CHF 80'359.83. Dem gegenüber stehen per Ende 2021 CHF 8'561.79 Kreditoren, CHF 1'908.00 transi-

torische Passiven, CHF 3'037.00 Rückstellungen für spezielle Aktivitäten, eine Rückstellung von CHF 

900.00 aus der Papiersammlung in Widen im Vorjahr, eine Rückstellung von CHF 24'000.00 für zwei 

Jahresmieten des Pfadiheims und CHF 995.90 der Bekleidungsstelle auf der passiven Seite der Bilanz. 

Das Vereinsvermögen belief sich vor der Gewinnverbuchung auf CHF 38'393.68. 

In der Erfolgsrechnung übertrafen die Einnahmen aus den Mitgliederbeiträgen mit CHF 5’620.00 den 

budgetierten Betrag von CHF 5'000. Damit dies auch in kommenden Jahren so bleibt, müssen die An-

gaben in der Mitgliederdatenbank stets aktuell und vollständig gehalten werden. Erfreulich war eine 

Spende über CHF 600.00. Auch dieses Jahr konnten aus bekannten Gründen die budgetierten Erträge 

für Abteilungsanlässe wie Christbaumverkauf, Standabräumen und Fondueessen nicht verbucht wer-

den. Die Einnahmen aus den Papiersammlungen betragen 11'580.90 und liegen damit deutlich unter 

dem Budget von CHF 13'150.00. Auch dieses Jahr konnte wieder ein J+S-Sonderbeitrag von 

CHF 1'170.00 verbucht werden. Insgesamt verzeichnete die Pfadi Alpha Centauri im Jahr 2021 Einnah-

men von CHF 39'594.60. 

Auf Seite der Aufwände wurde das Budget für Leiter:innen-Motivation von CHF 400.00 mit Ausgaben 

von CHF 100.00 bei weitem nicht ausgeschöpft. Das Materialbudget von CHF 500.00 hingegen wurde 

um CHF 861.55 überschritten, dies ist auf die Anschaffung eines Materialzeltes zurückzuführen. Die 

Aufwände für die Papiersammlungen waren massiv geringer als budgetiert: Ausgegeben wurden 

CHF 118.90 bei einem Budget von CHF 800.00. Im Übrigen waren keine nennenswerten Abweichungen 

vom Budget festzustellen. Insbesondere die Ausgaben für Aktivitäten waren wie erwartet sehr tief. 

Aus den Lagern resultiert ein Gewinn von CHF 3’601.81, ohne Berücksichtigung des erwähnten J+S-

Sonderbeitrages. Dieser Betrag fällt unter anderem so hoch aus, weil mehrere Lager aus den Vorjahren 

erst 2021 abgerechnet wurden.  

Aus der Verrechnung von Aufwänden und Erträgen ergibt sich ein Gewinn von CHF 2'563.46. Dieser 
Gewinn fliesst ins Vereinsvermögen, welches sich somit auf CHF 40'957.14 erhöht. Dieser Gewinn 



resultiert in erster Linie aus den Lagern, welche die allgemeine Abteilungsarbeit somit massiv querfi-
nanzieren. Ob dies auch in Zukunft wünschenswert ist, muss der Abteilungsrat beurteilen 

Bericht der Revisoren Wiesel und Gozilla 

Laut Bericht sind alle Belege vorhanden und die Buchhaltung wurde vorbildlich geführt. Es wird emp-
fohlen die Jahresrechnung zu genehmigen und die Décharge zu erteilen. Wiesel dankt Albatros für 
seine Arbeit. 

Die Rechnung 2021 wir einstimmig angenommen. 

8. Décharge 

 
Mit Erteilung der Décharge werden der Kassier und die Abteilungsleitung von den Entscheidungen 
des letzten Jahres entlastet und die Abteilung bestätigt, dass sie auf Schadensersatzansprüche ver-
zichtet. 

Die Décharge wird einstimmig erteilt. 

9. Budget und Festsetzung Jahresbeitrag 2022 

 
Albatros erklärt das Budget für 2022, welches auf Erfahrungswerten aus den Vorjahren beruhen. 

Das Budget konnte auf der Homepage eingesehen werden. 

Albatros schlägt vor, dieses Budget so anzunehmen. 

Es wird vorgeschlagen, dass die Kursbeiträge (Basis, Futura,…) zur Hälfte von der Abteilung über-
nommen werden. Dieser Vorschlag wird von allen gutgeheissen und es werden für das Jahr 2022 
500.- budgetiert. 

Das Budget 2022 wird einstimmig angenommen. 

Festsetzung Jahresbeitrag 
Der Beitrag für aktive Leiter bleibt bei Fr. 30.-. 
Für alle übrigen Mitglieder ist der Beitrag neu 100.-. Ab dem 3. Mitglied nur 50.-. 
So werden nicht die Kinder, welche immer in die Lager kommen ausgebeutet und auf ihre Kosten Ge-
winn gemacht. 

Funke fragt, ob der Lagerbeitrag dann unter 100.- geht, wenn der Jahresbeitrag erhöht wird? Denn 
das wäre schade für die Wertschätzung. 

Grundsätzlich ist das nicht der Sinn, aber es soll einfach nicht so sein, dass diejenigen welche ins La-
ger kommen ausgebeutet werden. Die AL und der Kassier können dies von Lager zu Lager überprü-
fen und anschauen. 

Der Jahresbeitrag wird mit 18 Ja und 1 Enthaltung genehmigt. 

10. Varia 

 
MuChallange 
Ein Anlass für alle am 18. Juni 2022. Unbedingt mit der Ganzen Stufe erscheinen es wird lit! 

GV 
Besteht das Interesse, die GV auf einen Freitag oder Samstagabend zu verschieben mit anschliessen-
dem Nachtessen? Ja: 14 Personen 
Für die nächste GV schaut die Abteilungsleitung an welchem Wochenende bzw. an welchem Freitag. 

Nesquik bedankt sich bei der aktiven Leiterschaft für deren tollen Einsatz im vergangenen Jahr. Gros-
ser Applaus und Ende des Abteilungsrates um 20:30 Uhr. 

 



Die Abteilungsleitung: 
Benjamin Rüttimann v/o Nesquik   Daniela Hackl v/o Fresh 

 

 

 

Die Protokollführerin 
Anina Rüttimann v/o Spruso 

 

 


